

Ermua propone crear el primer BiziPark público de Bizkaia en Marqués Valdespina

Se pretende firmar un convenio con la Diputación foral para ponerlo en marcha y extenderlo después a otros municipios

AINHOA LASUEN

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua propone suscribir un convenio con la Diputación Foral de Bizkaia para la gestión de un servicio de aparcamiento seguro de bicicletas, 'BiziPark-Ermua', en el parking de Marqués de Valdespina. El equipamiento contará con ventiséis plazas de bicicletas, que se instalarán en el espacio que ocupan dos plazas de aparcamiento de coches del actual parking.

El equipo de gobierno informó ayer a la corporación municipal sobre esta experiencia piloto, para abordar una intermodalidad bicicleta-transporte público que, una vez evaluada, permita obtener datos de uso para, en su caso, hacer extensiva la experiencia con la creación de nuevos aparcamientos para bicicletas en otros municipios de Bizkaia.

Para presentar esta novedosa iniciativa en Comisión Informativa municipal, acudió a Ermua el Director General de Movilidad Sostenible de la Diputación, Ángel Aneró, que aclaró que «el proyecto de Ermua es el primero de estas características en Bizkaia, que servirá para crear una red de aparcamientos seguros en el territorio, que favorezcan la intermodalidad».

Esta experiencia piloto servirá, según Aneró, «para ver la respuesta que tiene e ir adaptando



El BiziPark, con iluminación y transparente, se instalará en el parking de Marqués de Valdespina. A. L.

el servicio». De hecho, el responsable de movilidad de Bizkaia destacó la ubicación elegida en la villa, el parking de Valdespina, «ya que se encuentra estratégicamente muy bien situado, junto a la estación de tren y cerca de las paradas de autobuses».

La duración del convenio será de 4 años, prorrogables a otros tantos; y el gestor del servicio del aparcamiento de bicicletas será el Ayuntamiento de Ermua. Se gestionará a través de una plataforma facilitada por la Diputación

La Diputación de Bizkaia acondicionará el espacio y el Ayuntamiento se encargará de la gestión del servicio de 24 horas

Foral de Bizkaia, que aportará 39.385,26 euros para las obras de acondicionamiento del local destinado a aparcamiento seguro para bicicletas.

El ayuntamiento se encargará del gasto de mantenimiento de los elementos que lo conforman (puertas y cierre, elementos para colgar las bicicletas, cofres, wifi, cámaras, sistemas para la apertura, software para el control de accesos y facturación, etc.), para el cual se han previsto 4.925 euros al año.

Podrán beneficiarse de este servicio las personas de a partir de 16 años. Pueden ser, tanto residentes en Ermua como de fuera del municipio, siempre que, en su solicitud, acrediten la necesidad de uso de este sistema de aparcamiento. Para la puesta en servicio se establecerá un pe-

riodo de inscripción previo, que no requerirá de presencialidad. Se podrá realizar online.

26 plazas

Si el número de inscripciones válidas fuera superior a la capacidad del BiziPark (26 plazas), se realizará un sorteo. Las personas que no hayan obtenido autorización para el uso del BiziPark en el sorteo, pasarán a integrar una lista de espera.

El equipamiento se podrá utilizar las 24 horas del día los 365

La instalación será transparente, con iluminación, estará dotada de cámaras de vigilancia y 8 taquillas temporizadas

días del año, con tarifas diferenciadas según el tiempo de permanencia. Serán desde 4 euros por un mes, 10 euros el trimestre y 20 euros el semestre, hasta los 40 euros por un año. Además, tendrán a su disposición 8 cajas fuertes temporizadas, dotadas con cierre de seguridad y conexión eléctrica para carga de baterías. Estas taquillas se podrán utilizar durante periodos máximos de 12 horas seguidas.

El reglamento establece que cada persona usuaria debe hacer uso del BiziPark al menos, cada 14 días, «ya que se pretende que este espacio no sea un trastero sino un servicio de parking seguro para las bicicletas» explicaba el alcalde, Juan Carlos Abascal, durante la presentación de la iniciativa.

En el exterior del BiziPark dispondrán de un BiziPunto de uso libre, equipado con herramientas para pequeñas reparaciones, y un kit de inflado integrado en la misma columna, como los que ya existen en San Lorenzo y junto al frontón Arizmendi. Las personas usuarias podrán acceder al BiziPark utilizando indistintamente un código QR o un código numérico que recibirán en el momento de activarse su autorización.

La instalación estará dotada con cámaras de videovigilancia gestionadas por el Ayuntamiento de Ermua. Se trata de un espacio con iluminación permanente y transparente.

De momento, se ha informado a la corporación municipal al respecto, aunque el proyecto deberá volver a tratarse en Comisión Informativa y, por último, ser aprobado en sesión plenaria.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n

No hay función

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.
Sábados: 14.00
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.
Sábados: 14.30
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Elortza-Elortza (Juan Gisasola, 18).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiurre, 9).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Mendinueta (Urkizu pasealekua, 6. Eibar).

DEBA



Zona de los acantilados del Flysch que se limpiarán. SALEGI

Limpieza voluntaria de los acantilados del flysch

Siguen adelante las actividades en torno a la semana de los geoparques

ANDER SALEGI

DEBA. El Geoparque Mundial UNESCO de la Costa Vasca está celebrando desde el pasado jueves y hasta el próximo 2 de junio, la Semana de los Geoparques Europeos por decimotercer año consecutivo. Se trata de una iniciativa que tiene lugar simultáneamente en los 94 geoparques que existen actualmente en Europa con el objetivo de dar a conocer y generar una mayor conciencia entre la ciudadanía en torno a la conservación y la promoción del patrimonio geológico y natural.

El Geoparque de la Costa Vasca ha preparado un intenso programa de actividades con el patrimonio geológico, cultural y na-

tural como ejes centrales. Las actividades tendrán lugar de manera gratuita en los tres municipios que conforman el Geoparque, en Deba, Mutriku y Zumaia; el programa completo se puede consultar en su página web geoparkea.eus

Después de las actividades celebradas el pasado fin de semana, vuelven el viernes a las 19.00 horas en la Oficina de Turismo de Deba, Geoparkea ha organizado una charla con el ornitólogo Eneko Azkue. Las personas asistentes tendrán la oportunidad de conocer más sobre el venecio y las casas nido. Azkue ofrecerá una charla de media hora y después, se llevará a cabo una visita de otra media hora para ver dónde se podrían colocar esas casas nido en Deba. La actividad se desarrollará en euskera y no es necesario inscribirse.

El sábado, 28 de mayo por la mañana, han organizado una vi-

sita guiada a Gordailua, Centro de Colecciones Patrimoniales de Gipuzkoa. El autobús saldrá de Deba a las 10 de la mañana y la visita tendrá lugar de 11.00 a 12.30 horas. Después de la visita volverán a Deba en autobús. En Gordailu se custodian los materiales arqueológicos y paleontológicos de Gipuzkoa, piezas de interés que sirven para conocer la historia de nuestro territorio, por ejemplo, restos de los primeros humanos, como el húmero de Lezetxiki, arte mueble paleolítico de Ekain o de Praileaitz I. También son destacables los materiales paleontológicos: numerosos restos de oso, hiena o el esqueleto casi entero de un león de las cavernas hallado en Arrikruz. La visita se podrá hacer tanto en euskera como en castellano y para participar es necesario inscribirse o llamando a las oficinas de turismo (943 143 396 / 943 603 378 / 943 192 452).

El sábado, por la tarde, en el Aula de Investigación y Didáctica Nautilus de Mutriku, han organizado un taller de fósiles para familias. Será por la tarde, comenzará a las 16.30 y se prevé que termine a las 18.00 horas. El objetivo de esta actividad es conocer la colección de fósiles gigantes hallados en el Flysch negro de Mutriku que se encuentran expuestos en el Aula Didáctica Nautilus.

Para ello, las familias participarán en un divertido taller geológico y se llevarán a casa a una amonite que se hará en el taller. Este taller tiene un aforo de 25 personas y es necesario inscribirse previamente o llamar a las oficinas de turismo (943 143 396 / 943 603 378 / 943 192 452).

Limpieza voluntaria

Han organizado una limpieza y recogida de plásticos y residuos en los acantilados del Biotopo Deba-Zumaia, en la zona de Elorriaga (Itziar-Deba) este domingo, día 29. El objetivo es sensibilizar a la ciudadanía acerca del gran valor medioambiental del entorno y concienciar e implicar activamente a las personas a través del voluntariado. Un autobús saldrá a las 8.30 horas desde la Alameda de Deba para llevar a las personas voluntarias a Elorriaga, desde donde se bajará a los acantilados del flysch del Geoparque. Además, organizaremos un grupo con un guía para ir andando desde Zumaia.

También se pueden acercar a Elorriaga en coche, pero hay que tener en cuenta que el aparcamiento es limitado. El punto de partida para este grupo será la Ermita San Sebastián de Elorriaga a las 9.00 horas. La limpieza tendrá una duración de tres horas y los sacos se subirán en helicóptero a Elorriaga. Las personas interesadas en participar como voluntarios en la iniciativa deben inscribirse con antelación, en el siguiente formulario: labur.eus/garbiketa2022.

Geoparkea realizará un seguimiento de las actividades a través de sus redes sociales; en Twitter e Instagram, la iniciativa se podrá seguir con el hashtag #EGNWeek2022.

ONDARROA



Participes de un stand. ECHALUCE

Gran ambiente en la fiesta del Antxoa Egune Ondarroa

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. La fiesta del Antxoa Egune llenó de ambiente Ondarroa. Grupos y entidades sociales y gastronómicas elaboraron tapas con 400 kilos de anchoa preparadas, en diferentes estilos; rebozadas, marinadas, en tortilla o como base principal de croquetas. Se celebraron kalejiras, hubo entregas del 'Zillarrezko antxoa' y de la 'Anchoa de Plata' de 2021 a los trabajadores de la residencia Artibai y verbenas.

Por la tarde, el foco de atención estuvo el campeonato de Euskadi de trainerillas. La regata disputada en Ondarroa en la categoría senior masculina deparó el triunfo de la tripulación de Bermeo que, de este modo, se ha proclamado campeona de Euskadi de trainerillas. La embarcación bermeana logró el título con autoridad al superar en 14 segundos a Zierbena, plata, y en 36 a Ondarroa, que completó el podio. Cuarto clasificado, a 1.15, fue Isuntza.

Si hubo nuevos campeones autonómicos de juveniles tanto en la versión masculina como femenina. En la primera, el oro fue para Santurtzi, que superó a Ondarroa, Kaiku y San Juan, y en la segunda, Kaiku logró el campeonato después de aventajar a Zumaia, Isuntza y Ondarroa.

ERMUA

Ermua se suma al día internacional del juego

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Este sábado se celebrará en Ermua la primera edición del Día Internacional del Juego.

El evento tendrá lugar en la plaza Cardenal Orbe desde las 17.00 hasta las 20.00 horas con actividades para toda la ciudadanía, «porque jugar es cosa de todos y todas». En diferentes espacios, se podrá disfrutar de juegos gi-

gantes, de madera, deportivos, de siempre y juegos de mesa.

También contaremos con zonas organizadas en colaboración con diferentes asociaciones y grupos: pinta caras y uñas gracias al alumnado de Peluquería y Estética del Instituto Municipal de Formación Profesional Básica Ermua-Mallabia; zona de juego libre con cajas de cartón cedidas por la Asociación de Comercio y

Hostelería de Ermua; y torneo de 3x3 y exhibición de tiros libres de la mano de Saskibalo Eskola Ermua. Todo ello estará amenizado por la actuación del payaso Kiri.

La cita surge de la quinta edición del Consejo de la Infancia que ha finalizado tras ocho meses de trabajo. Los y las jóvenes consejeras se han reunido en la plaza Cardenal Orbe para la última sesión del grupo, donde se

juntaron con miembros del grupo motor del proyecto Ciudad Amigable con las Personas Mayores y el alcalde, Juan Carlos Abascal.

32 niñas y niños de 2º y 3º de Educación Primaria de los colegios San Lorenzo, Ongarai, Anaitasuna, Eskolabari y San Pelayo han formado parte de este Consejo de la Infancia, y aunque algunos de ellos no pudieron estar presentes en el acto por una ex-

cursión escolar, el resto de sus compañeros presentaron al alcalde los resultados del reto de organizar el Día del Juego en nuestra localidad.

Para ello han contado con la colaboración del grupo impulsor del proyecto Ermua, Ciudad Amigable con las Personas Mayores. El alcalde quiso agradecer a todas las personas participantes la labor que han llevado a cabo estos últimos meses y les ha entregado dos juegos tradicionales y una bolsita con desayunos saludables como obsequio.